

Sra. Maria Dolores de Cospedal García Ministra de Defensa Paseo de la Castellana 109 28046 Madrid

Palma a 9 de Noviembre de 2017

Apreciada Ministra:

Nos dirigimos a usted con el objetivo de exponerle un tema de gran importancia para la ciudadanía de Palma, de Mallorca y del conjunto de las Illes Balears. El Ajuntament de Palma, el Govern de les Illes Balears el Parlament de les Illes Balears y el Consell de Mallorca están impulsando diferentes iniciativas de recuperación de la Memoria Histórica de la Guerra Civil y del franquismo. Entre ellas destacan la reciente aprobación, por parte del Parlament, de la Ley de Fosas, que ha tenido como consecuencia la apertura e identificación de las personas enterradas en la fosa de Porreres; el cambio del nomenclátor urbano de Palma para adaptarlo a la Ley de Memoria Histórica; la declaración del diputado socialista Alexandre Jaume como Hijo Ilustre de Palma; y la organización de diversas jornadas y seminarios para recuperar la memoria de la Guerra Civil y del franquismo.

Es en esta línea que se enmarca la demanda que le dirigimos: la recuperación para la ciudad de Palma de la casa del alcalde de Palma, Emili Darder, situada en la calle Antoni Planas i Franch 9. En la actualidad, es propiedad del Ministerio de Defensa y tiene un uso administrativo.

Emili Darder (1895-1937), político, intelectual y médico, fue el último alcalde republicano de Palma. Desde su cargo impulsó la construcción de escuelas y de dispensarios municipales; la mejora de la red de alcantarillado y la potabilización de Palma; y la recuperación del castillo de Bellver para la ciudad. Como médico. creó el primer laboratorio de análisis clínicos de Mallorca, situado en su consulta, dónde ejerció una medicina con sensibilidad social, siempre al servicio de los más desfavorecidos. Detenido después del alzamiento militar del 18 de julio, fue sometido a Consejo de Guerra, condenado a muerte y fusilado el 24 de febrero de 1937.

Desde las instituciones de las Illes Balears (Ajuntament, Govern, Parlament y Consell) le pedimos iniciar los trámites para que la casa sea cedida a la ciudad y se convierta en un centro dedicado a promover los valores que definieron la trayectoria de Emili Darder: la defensa de la educación y de la cultura como creadoras de ciudadanía; la defensa de la igualdad social; la promoción de la salud pública; y la defensa de la paz, la democracia y los derechos humanos. Los descendientes directos de Emili Darder también están de acuerdo en impulsar esta iniciativa de centro cívico y humanístico.

Para poner en marcha esta iniciativa, solicitamos la cesión del inmueble por parte del Gobierno del Estado y, en concreto, del Ministerio de Defensa. Nos ponemos a su total disposición para cualquier contacto o información que pudiera solicitar.

Confiando en una rápida respuesta, le envían un cordial abrazo,

Antoni Noguera Ortega Batle de Balma

Baltasar Picornell Lladó

President del Parlament de les Illes Balears

Francina Armengol Socias

Presidenta del Govern de les Illes Balears

Miquel Ensenyat Riutort

President del Consell de Mallorca